

Qui est donc cette femme ?



Samedi 15 août Assomption de Marie

Qui est donc cette femme ? Marie ? D'abord on peut regarder dans nos vies :
Marie, Notre Dame des sapins et des bois, chantée au cours de tant de camp de mon enfance !
Marie des Montagnes impressionnantes de Montserrat, ou des reliefs dépouillées de la Salette
Marie en ce fond de vallée en une chapelle dédiée à N D de la Gorge au pied du Mont-Blanc
Plus proche de nous : Marie, Vierge noire de la chapelle des Sept Fontaines à Montmin !
Marie, tout simplement, ici, à St Bernard à la chapelle de Ramponnet : Notre-Dame des Grâces.

Alors comme premier exercice je vous invite à entrer en votre mémoire pour vous dire quelle image de Marie vous parle, celle que vous privilégiez !

Ensuite on peut regarder dans l'évangile mais faut bien chercher !
en Matthieu et Marc les références à la mère de Jésus y sont peu nombreuses.
Jean et surtout Luc, font un peu mieux car ils ont tel ou tel récit centré sur Marie.
Au fur et à mesure que la communauté chrétienne grandit dans la foi, Marie prend une place de plus en plus grande !

Alors comme second exercice je vous invite à feuilleter le Nouveau Testament pour vous dire quelle image de Marie vous parle, celle que vous privilégiez !

... si cette femme aux mille vocables mais à l'unique nom, Marie, soulève en nous admiration et passion, n'est-ce pas pour nous faire vivre, l'esprit des bénédicteuses de son fils ?

Qui est donc cette femme ? Marie ?
Une femme dont on n'a rien dit sinon qu'elle est femme de la Visitation, de la visite rendue !
Femme d'action, qui une fois pour toute quitte le confort de sa maison,
une femme debout, qui part sans cesse à la rencontre,
une femme de la naissance, toujours prête à accoucher sur les routes du monde !

Qui est donc cette femme ? Marie? MYRIAM. Des étymologies controversées : MYRIAM la Rebelle, la corpulente ou encore l'aimée de Dieu.

Marie La corpulente, cette expression ne nous vient pas spontanément à l'esprit !

Marie n'est-elle pas tout au contraire, petite discrète...

cette Humble servante sur laquelle Dieu s'est penché !

« Oui mais c'est oublier « qu'elle est aussi royale, qu'elle trône comme une femme, ayant le soleil pour manteau, la lune sous les pieds et sur la tête une couronne de douze étoiles. »

« Marie, Humble servante » N'oublions jamais que c'est ici un titre de noblesse !

Rien n'est aussi grand et corpulent que le serviteur dans le langage de l'Amour.

Marie corpulente parce qu'enceinte !

Elle a du en sentir les effets lorsqu'elle « se mit en route rapidement vers une ville de la montagne de Judée »

Marie célèbre dans le Magnificat l'aurore de la nouvelle alliance.

“ Magnifique est le Seigneur! Il s'est penché sur son humble servante!

Il renverse les puissants de leur trône! Il élève les humbles!

Il comble de bien les affamés! Renvoie les riches les mains vides! ”

Voici la prière de Marie. Voici des paroles parfois censurées, en certains pays, tellement elles sont subversives !

Nous aimons en Marie sa douceur, et son sourire de tendresse mais croyons-nous vraiment que Marie met au monde un fils, “ verbe et parole de Dieu ” un verbe qui engage l'action, la parole qui tranche qui révolutionne le monde et inverse les choses bien établies?

Oui Marie est belle et tout en même temps rebelle :

Marie ne nous épargne pas combats et luttes contre les puissances qui trônent ...

Elle ne nous dispense pas du même parti pris inconditionnel que Dieu manifeste pour les pauvres.

**Avec Marie, Notre Dame de la Visitation, nous ne pouvons pas vivre à genoux,
mais accomplir notre route debout à la rencontre des frères dans l'action et la parole,**

Oui Marie toute ta vie nous invite à entrer en résistance

**à faire grandir en nous lutte et contemplation qui ont une seule et même source,
le Christ qui est Vie & Amour!**

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc (Lc 1, 39-56)

**En ces jours-là,
Marie se mit en route et se rendit avec empressement
vers la région montagneuse, dans une ville de Judée.**

**Elle entra dans la maison de Zacharie
et salua Élisabeth.**

**Or, quand Élisabeth entendit la salutation de Marie,
l'enfant tressaillit en elle.**

**Alors, Élisabeth fut remplie d'Esprit Saint,
et s'écria d'une voix forte :
« Tu es bénie entre toutes les femmes,
et le fruit de tes entrailles est béni.**

**D'où m'est-il donné
que la mère de mon Seigneur vienne jusqu'à moi ?**

**Car, lorsque tes paroles de salutation sont parvenues à mes oreilles,
l'enfant a tressailli d'allégresse en moi.**

**Heureuse celle qui a cru à l'accomplissement des paroles
qui lui furent dites de la part du Seigneur. »**

Marie dit alors :

**« Mon âme exalte le Seigneur,
exulte mon esprit en Dieu, mon Sauveur !
Il s'est penché sur son humble servante ;
désormais tous les âges me diront bienheureuse.**

**Le Puissant fit pour moi des merveilles ;
Saint est son nom !**

**Sa miséricorde s'étend d'âge en âge
sur ceux qui le craignent.**

**Déployant la force de son bras,
il disperse les superbes.**

**Il renverse les puissants de leurs trônes,
il élève les humbles.**

**Il comble de biens les affamés,
renvoie les riches les mains vides.**

**Il relève Israël son serviteur,
il se souvient de son amour,
de la promesse faite à nos pères,
en faveur d'Abraham et sa descendance à jamais. »**

**Marie resta avec Élisabeth environ trois mois,
puis elle s'en retourna chez elle.**

– Acclamons la Parole de Dieu.

Samedi 15 Aout 2020